

HAUTE-COUTURE MARINE | SEA, «SEN» AND SURF | MA CABANE AU BORD DE L'EAU

So Bassin

N° 2
Année 2016
4,90 €

LE MAGAZINE TELLEMENT D'ICI !

Mer nature, Plongez dans le vrai Bassin !

Villa Tosca
Chambres avec vue

Hippocampe
Monsieur
l'ambassadeur

À voile
La famille
pinassayre



R29344 0101 4,90€

Hors série
LA DÉPÊCHE
du Bassin
Information
d'intérêt local



Crédit photo : Stéphane T.

Les pignons à la sauce cosmétique

L'huile de pignons de pins maritimes serait la meilleure du monde végétal. Depuis quatre ans, Océopin en a fait une huile cosmétique, un exfoliant et un savon aux fleurs d'immortelles, déjà commercialisés dans le monde entier.

Dans la région, on a longtemps récolté la pomme de pin, ou pigne, pour sa graine. Jean-Jacques Berger découvre l'activité il y a plus de 40 ans grâce à un "ancien", qui lui apprend le métier. Il monte son entreprise, "D'a noste", "de chez nous", à Vendays-Montalivet dans le Médoc. Elle emploie une douzaine de ramasseurs, qui ramassent les pignes fermées, entre octobre et mai, du Médoc au sud des Landes en passant par le Bassin.

Le pignon, la graine de pin, sert surtout à réensemencer la forêt. De son côté, le Professeur Wolff, un chercheur de l'Iterg, l'Institut des corps gras de Bordeaux, passionné par les conifères et leurs bienfaits pour la santé, s'intéresse plus particulièrement au "delta 5", un acide gras contenu dans l'huile de conifère, en grosses proportions dans le pin maritime. Qui en produit dans la région ? Il s'adresse naturellement à "D'a noste" et s'y fournit régulièrement pendant 10 ans. En contrepartie, il s'engage à l'associer à ses publications, mais surtout à un brevet, s'il trouvait « quelque chose d'intéressant ». Et il trouve ! En 2002, il brevète les applications cosmétiques et nu-

traceutiques des delta 5. Dans le premier domaine, l'acide gras a des effets antirides, dans le second, des effets anticholestérol. Mais le Pr Wolff décède et Jean-Jacques Berger n'a pas le temps de s'en occuper...

"Océopin"

En 2011, sa fille Marina, qui vit sur la Presqu'île, à Claouey, termine ses études. Elle vient d'obtenir un diplôme de traduction de russe, après des études en Hypokhâgne et Khâgne. Dans la famille Berger, on a le pin chevillé au corps. « Mon arrière-grand-père était muletier et ma grand-mère avait une scierie », explique-t-elle. Son père lui reparle des recherches sur l'huile de pignons de pin et l'incite à développer le secteur. Marina saisit l'opportunité et décide de partir sur « des produits naturels et d'ici ». Elle commence par une formation d'un an à l'Iterg, « pour comprendre le fonctionnement des corps gras ». Dans la foulée, elle crée avec son père "Océopin", spécialisé dans le cosmétique. La nouvelle huile reçoit sa certification en 2012, puisque les pignes ne sont ramassées que dans des parcelles non traitées depuis au

moins sept ans, au bord des dunes, dans des forêts "Ecocert" relevant de l'ONF. Elle est mise sur le marché, d'abord en ligne puis dans quelques pharmacies et magasins bio. Petit à petit, la commercialisation se met en place dans la région, puis dans le sud-est et Paris, et actuellement dans le reste de la France. Elle est diffusée dans le monde entier grâce à l'e-shop : Australie, États-Unis, Canada, Europe bien sûr, dont l'Allemagne, amatrice de la côte Aquitaine et de ses centres naturistes ! En 2014, Océopin crée un exfoliant pour un gommage maison, une poudre de graines de pins, toujours 100 % bio, fabriquée à partir du "tourteau", le reste de la première pression des graines, comprenant à la fois l'enveloppe et un peu d'amande, très riche en antioxydant, comme d'ailleurs le bois et l'écorce. Depuis Noël, on trouve le savon surgras, « un hommage au bassin d'Arcachon et à la végétation d'ici », enrichi à l'huile de pin et à l'immortelle des dunes. Et ce n'est pas fini ! Une huile pour le corps devrait sortir avant l'été...